



Compte-rendu du conseil d'école du 6 juin 2024

Présents :

Parents d'élèves : Mmes Anaïs Durand et Christelle Moyer.

Entreprise Michelin : Mme Gabriela Burca.

Enseignants: Mme Laure Gudea et M. Sébastien Spaeth (Directeur).

Absente excusée : Mme Sophie Lafon (enseignante)

La séance débute à 15h20

Mme Gudea a accepté d'assurer le secrétariat de la séance ; M. Spaeth l'en remercie.

En préambule, le directeur précise que l'ensemble des questions et remarques des parents d'élèves trouveront leurs réponses au cours du conseil.

Bilan de l'année 2023-24

1. Evaluation du programme d'actions 2023-24

Lors du premier conseil d'école, qui a eu lieu le 28 novembre 2023, le directeur avait présenté le « Projet d'établissement 2023-26 », décliné en quatre axes. Différentes actions à conduire au cours de l'année 2023-24 y étaient listées.

Pour rappel, les quatre axes étaient :

- « Proposer un parcours d'apprentissage souple et multiculturel pour favoriser la construction de l'autonomie de l'élève »
- « Maîtriser la langue française »
- « Développer ses compétences en langues : anglais, roumain et espagnol »
- « Impliquer les familles dans la vie de l'école ».

L'ensemble des actions envisagées en début d'année ont toutes, sans exception, pu être menées à bien, et notamment :

- Les activités de la CCN (Classe Culturelle Numérique) « Musique et Sport » sont toutes terminées, les défis de la CCN « Automata » devraient être relevés d'ici la fin du mois de juin.
- Suite à la sortie scolaire du 15 mars (Salina Turda et musée Steampunk de Cluj-Napoca), d'autres ont été planifiées (elles sont listées ci-après). Remarque du directeur : les parents d'élèves n'ont pas donné suite à la proposition de l'équipe pédagogique d'organiser un séjour avec nuitées. Constat est fait qu'un quiproquo semble avoir avorté le projet : le directeur avait sollicité l'ensemble des parents en demandant un retour de chaque famille (le séjour étant conditionné à la participation de tous -sauf exception) ; les parents présents ce jour attendaient de leur côté un nouveau retour de l'équipe pédagogique sur la faisabilité du projet.

- Le projet sur le thème du cadavre exquis, en partenariat avec l'établissement roumain d'accueil, a abouti sur une petite exposition artistique, visible dans le hall de l'école.

2. Dernières échéances de l'année scolaire

Comme annoncé par courriel le vendredi 24 mai, voici les dernières échéances de l'année scolaire :

Lundi 17 juin en matinée : sortie scolaire pour les élèves de CM et du collège

Dans le cadre des cours d'anglais, une visite des bâtiments intéressants du centre-ville sera organisée en partenariat avec l'Office du Tourisme. La guide s'exprimera donc en anglais.

Jeudi 20 juin : remise des bulletins du 3ème trimestre

Jeudi 20 juin : petit spectacle de fin d'année / Talent show

Trois élèves au moins terminant l'année scolaire une semaine en avance, le petit spectacle de fin d'année, initialement envisagé le 27 juin par l'équipe pédagogique, a donc été avancé ; cela laissera un faible temps de préparation (les élèves du collège seront très pris par leurs cours jusqu'au 15 juin).

L'idée du "Talent Show" est retenue : les élèves, mais aussi les professeurs et les parents, pourront proposer des performances, à réaliser seuls ou à plusieurs ; certaines performances pourront aussi être préparées à l'école. Certains élèves ont déjà proposé des idées comme une démonstration de "mâche-mots", ou des plaisanteries auxquelles il faut essayer de se retenir de rire. Il faudra guider les élèves pour réaliser ces "jeux" sous forme de sketches à destination d'un public et toute idée complémentaire reste toujours bienvenue.

Vendredi 21 juin sur l'ensemble de la journée : sortie scolaire pour tous les élèves

Randonnée de 8 ou 9 km à destination du site de Porolissum. Pique-nique tiré du sac. Activités sur place. Retour en minibus. Pour cette sortie, les parents qui souhaitent se joindre au groupe seront les bienvenus.

Jeudi 27 juin sur l'ensemble de la journée : sortie scolaire pour tous les élèves

Sortie en préparation.

Fermeture définitive de l'école

Suite à l'annonce officielle par l'entreprise Michelin de la fermeture définitive de l'école (8 mars 2023), les enseignants et les parents d'élèves se questionnaient lors du second conseil d'école (28 mars 2023) sur le devenir du matériel de l'école (livres, ordinateurs, tablettes, matériel pédagogique...). L'entreprise Michelin n'ayant pas encore fourni de réponses à ces questions, les parents d'élèves demandent à nouveau : *Que va-t-il advenir du matériel de l'école ? Revente ? Don à une association ou à la bibliothèque ? Rachat par les parents qui le souhaitent ?*

Après échanges avec Mme Burca, voici les décisions qui ont été arrêtées :

- Les livres de la bibliothèque seront offerts aux élèves par les enseignants, par souci d'équité.
- Les manuels pédagogiques seront prioritairement laissés aux enseignants, sans oublier Delphine Butin et les autres professeurs qui sont intervenus à l'école ou les professeurs roumains susceptibles d'être intéressés. Ce qui restera sera laissé à la disposition des familles.
- La papeterie et les fournitures non utilisées seront mises à la disposition des parents le soir du Talent Show.
- Le matériel informatique (cinq ordinateurs portables, quatre tablettes, une imprimante) revient de fait à l'entreprise Michelin ; cela dit, Mme Burca envisagera de donner ou de vendre ce type de matériel aux personnes intéressées de notre communauté (L'entreprise Michelin se prononcera prochainement).

Remerciements

Pour conclure ce dernier conseil d'école de l'année scolaire 23-24, M. Spaeth remercie les différents acteurs de la vie scolaire.

- Il remercie tout d'abord l'entreprise Michelin, et particulièrement Mme Gabriela Burca qui la représente à l'école : malgré quelques blocages parfois, Mme Burca est toujours parvenue à trouver des solutions aux problèmes rencontrés, dans l'intérêt des élèves et du bon fonctionnement de l'école.
- M. Spaeth remercie ensuite ses collègues :
 - * Mme Romina Ardelean, pour s'être acquittée avec sérieux de ses missions d'enseignement en espagnol et en roumain ;
 - * Mme Meda Diaconita, pour la fiabilité dont elle a fait preuve tout au long de l'année, tant au niveau des cours d'anglais à destination des plus jeunes qu'à celui de la surveillance des élèves durant la pause méridienne et après les cours. M. Spaeth ajoute qu'il a particulièrement apprécié ses attentions particulières pour nos élèves de l'élémentaire, leur faisant profiter, quand cela était possible, de sorties scolaires avec les élèves roumains.
 - * Mmes Laure Gudea et Sophie Lafon enfin, dont l'investissement a été particulièrement important tout au long de l'année ; les projets mis en place en témoignent. M. Spaeth leur est grandement reconnaissant du travail effectué cette année, dans une ambiance toujours positive.
- Le directeur remercie enfin les parents des élèves, avec qui l'équipe pédagogique aura pu travailler de manière sereine tout au long de l'année scolaire. Il a de plus apprécié que des parents participent, régulièrement ou occasionnellement, aux conseils d'écoles, que ce soit physiquement ou en transmettant des remarques ou des questions. Il est enfin reconnaissant envers Mme Oriane Berthou pour son investissement dans le choix des menus de la cantine.
- Mme Christelle Moyer remercie toute l'équipe pour son travail et en particulier pour l'attention portée à son fils lors de son absence prolongée, pour leur implication professionnelle aussi bien que personnelle dans l'accompagnement de Nathan qui a gardé un lien quasi-quotidien avec l'école (par visioconférence) et reçu plusieurs visites hebdomadaires de ses enseignants. Ce soutien lui a permis d'éviter de prendre du retard et a grandement contribué à son mieux être à la maison pendant sa convalescence.
- Mme Anaïs Durand remercie également l'équipe et constate que cette année a été plus sereine. Elle la remercie pour l'attention portée à chacun de ses enfants et plus largement de tous les élèves.

La séance est clôturée à 16h12